



**Nombre de alumnos: Milka Georgina de León Méndez**

**Nombre del profesor: Lic. María del Carmen Briones Martínez**

**Nombre del trabajo: cuadro sinóptico**

**Materia: bioética**

**Grado: 2 cuatrimestre**

**Grupo: B''**

L  
A  
É  
T  
I  
C  
A  
  
E  
N  
  
L  
A  
  
P  
R  
O  
F  
E  
S  
I  
Ó  
N  
D  
E  
E.

**DESARROLLO DEL AUTO  
CONCEPTO PROFESIONAL**

La enfermera en esta interacción debe reconocerse también como persona, que no sólo actúa, sino que también piensa y siente. Travelbee1 nos dice que la enfermera es un ser humano que posee un bagaje de conocimiento especializado y la capacidad para aplicarlos pero debe desarrollar una personalidad terapéutica

¿Cómo llegamos a ser enfermeras?

Para ser enfermeras requerimos de una conciencia existencial que nos permita desarrollar actitudes y valores de autenticidad, autoconciencia, sensibilidad y autoaceptación para poder crear vínculos terapéuticos con el otro, esto es lograr ser una enfermera humana. Enfermería, en su ejecución, conjuga conocimientos, corazón, fortaleza, humanidad, exige una importante implicación de lo que cada enfermera sabe, siente, percibe, comprende.

**-ASPECTO DE LA FILOSOFIA  
QUE SON ESENCIALES PARA  
LA PRÁCTICA DE LA PROFESION**

En una sociedad que evoluciona constantemente y que aspira a ser justa, el eje de los derechos humanos en este contexto lo constituyen por un lado la igualdad y por el otro la libertad en todas sus acepciones, destacando entre éstas la accesibilidad a los servicios de salud.

**IMPORTANCIA DE LA FILOSOFÍA  
PARA LA ENFERMERÍA**

Son disciplinas científicas que comparten fenómenos de estudio, como el ser humano en el proceso de su existencia, así como la forma de relacionarse con la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte.

¿Qué es el ejercicio profesional?

Muy importante mencionar que la profesión de enfermería comporta una elevada responsabilidad social que precisa dos requisitos: la independencia y la libertad. Se trata de una actividad deliberada dotada de significado técnico, jurídico, económico y social que se desarrolla coherentemente conforme a métodos y procedimientos específicos y se verifica por el resultado del trabajo realizado.

**FILOSOFÍA DE LA SALUD  
Y FILOSOFÍA DE LA ENFERMERÍA**

Cuando hablamos de una filosofía de La enfermería (Leddy, 1989), nos referimos a los resultados intelectuales y afectivos que realizan las enfermeras para:

- Comprender las razones y relaciones fundamentales de los seres humanos y el medio ambiente
- Enfocar la enfermería como una disciplina científica
- Elaborar un sistema personal de creencias acerca de la persona, el cuidado, la salud, el entorno y enfermería como proceso.

## CARACTERÍSTICAS DEL EJERCICIO PROFESIONAL

Su saber lo utiliza con el propósito de ofrecer un servicio esencial a la gente: el de cuidar su vida y promover las potencialidades para lograr la salud. El Consejo Internacional de Enfermeras dice que las enfermeras en su ejercicio profesional tienen cuatro deberes fundamentales: promover la salud, prevenir la enfermedad, restaurar la salud y aliviar el sufrimiento. Además prestan sus servicios a individuos, familias y comunidades o colectividades coordinándose con otros grupos relacionados.

## DIMENSIONES MORALES DEL EJERCICIO PROFESIONAL

### ¿Qué es enfermería?

Existe una infinidad de conceptos parecidos pero de diferentes escritores donde todos se basan en poner en primer lugar la salud, Posee un cuerpo de conocimientos que derivan la manera particular de entender el fenómeno salud-enfermedad de los seres humanos en relación con su ambiente.

### ¿Qué es la profesión de enfermería?

Oficio es una actividad laboral que no requiere de estudios formales. Este hacer es socialmente aceptado porque la sociedad lo demanda, está reglamentado y tiene un proceso de formación profesional que trasmite su ser, su saber y sus formas de hacer.

## PRINCIPIOS ÉTICOS

Los seres humanos no nacemos siendo humanos, sino que sufrimos o pasamos por un proceso de humanización. Nos hacemos humanos a través de la socialización y la educación. Los seres humanos somos los únicos sobre la tierra que podemos también ser inhumanos sin dejar de pertenecer a la especie. También tenemos otra parte que se refiere al ser y deber ser profesional, no ajeno a la concepción de ser humano pues al ser enfermería una disciplina humanística, si algo nos identifica es el desarrollo de nuestra propia humanidad para ofrecerla a los otros.

## - DEBERES PROFESIONALES

Se identifican cuatro sistemas profesionales cerrados: de la función pública, de los puestos directivos, de las profesiones independientes y liberales y de los asalariados regulares. ¿Dónde se encuentra enfermería? Como profesión, decimos que es una vocación, una forma de ganarnos la vida es un oficio especializado y como función

*DECÁLOGO DEL CÓDIGO DE ÉTICA PARA LAS ENFERMERAS Y ENFERMEROS DE MÉXICO* La observancia del código de Ética, para el personal de enfermería realiza unas 10 pautas entre ellas esta, Asumir el compromiso responsable de actualizar y aplicar los conocimientos científicos, técnicos y humanísticos de acuerdo con su competencia profesional. Pugnar por el desarrollo de la profesión y dignificar su ejercicio.